
 

今年の猛暑もやっと和らぎ、過ごしやすい季節になりました。竹羽会の皆様はお変

わりなく、お健やかにお暮らしのことと思います。 

 日頃から本会へのご理解、ご協力を頂き、ありがとうございます。 

 さて、この度副会長としては初めての巻頭言執筆の機会を頂きました。前回の巻頭

言執筆時からは、また私自身の環境が変わり、現在は臨床の場で一人の理学療法士と

して働かせて頂いています。教員、臨床と二つの立場を経験した事で、改めて理学療

法士って素敵な仕事だなと実感する事ができました。またその間、同期、先輩、後輩

達の活躍を見る事ができ、理学療法士の活動の場の拡がりを感じました。海外での活

躍や、家庭と仕事の両立など、人それぞれの方法での活躍は良いものだと思います。 

平成 22年の国家試験を終えて、理学療法士の国家試験合格総計は 82,794名となっ

たそうです。1 年間に 1 万人近くの新人理学療法士が生まれてくる中で、会員数 200

余名の竹羽会の存在は小さなものかもしれませんが、その数以上に、会員の皆様の活

躍により、大阪府立大学・大阪府立看護大学の存在をアピールしていって頂ければと

思います。 

竹羽会のますますの発展、繁栄のためには会員の皆様一人一人のご参加、ご協力が

不可欠です。 

これからも素敵な会を作っていくために、ご協力の程、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

竹羽会 副会長  灰方 淑恵（7期生） 

（藤本病院） 
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日 時： 平成22年6月13日（日） 13：30～16：30 

場 所： 森之宮病院 2階 ウッディホール 

講 師： 林 好子 先生（大阪府立急性期総合医療センター リハビリテーション科） 

参加者： 22名 

 

 

参加者：87名 
研修会を終えて 
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私は現在、回復期の病院に勤務してお

り、ご高齢の患者様が多く、基礎疾患とし

て循環障害を有している症例も少なくあ

りません。今までは、循環障害とは何とな

く難しい領域といった意識がありました

が、今回の講義をきっかけに循環障害を身

近に感じることができました。実際の臨床

場面でも循環障害の問題についての情報

収集や評価といった場面で、今回の講義の

内容を思い返し患者様の治療に活かせて

いけるのではないかと思います。 

 最後になりましたが、講義して頂いた林

先生、ならびに研修会を開催して下さった

先生方に感謝いたします。 

 

大平 明裕（府大 2期生） 

（協和会病院） 

 

今回は、母校の卒業生である林好子先生

に「循環器の基礎」というテーマで講義し

て頂き、循環とは何かといった基本的なこ

とから、循環に関する理学療法評価や、ま

たその治療について 1 年目の私にもとて

も分かりやすくご教授して頂きました。こ

の中でも、循環に関する理学療法評価とそ

の治療についての内容に関しては、理学療

法開始時の情報収集といった基礎的な内

容に加えて、さらに臨床的な内容を学ぶこ

とができ、循環障害についてとても理解が

深まりました。 

 またその後の懇親会でも、先生の臨床で

の経験など様々なお話をお伺いすること

ができ、自分の至らなさを痛感するととも

に、理学療法の面白さや奥深さを再度実感

することができました。 



平成 22年 6月 13日（日）13：00～13：15、森ノ宮病院にて、平成 22 年度竹羽会総会が 

開催されました。出席者 18 名、委任状 109通にて総会成立。 

総合司会は赤井先生が務め、以下の議案が審議されました。 

1.太田会長 挨拶 

2.議長の選出：出席者の拍手にて、8期生の河西先生が議長に就任 

第一号議案 平成 21 年度事業報告 

・第 11回、第 12回卒後研修会を開催 

・執行部会 4回開催 

・竹内街道（会誌）を年 2回（春・秋）で発行 

・ホームページの管理、運営 

・予算の作成                →出席者の拍手にて承認 

第二号議案 平成 21 年度会計決算報告 

・平成 21年度会計決算の報告（監査の承認済み） →出席者の拍手にて承認 

第三号議案 平成 22 年度事業計画 

・卒後研修会を 2回開催予定 

・竹内街道（会誌）の発行 

・ホームページの充実化   →出席者の拍手にて承認 

第四号議案 平成 22 年度予算案 

・平成 22年度予算案の報告  →出席者の拍手にて承認 

第五号議案 規約改正 

・大阪府立大学同窓会「校友会」に竹羽会も登録 

・規約ならびに細則改正 

 校友会へ登録されたことで規約を一部改正。 

会費の改正については、府大 6期生より改正後を適応。 

休会及び復会、退会について明記。         →出席者の拍手にて承認 

 

書記 崎 泰子（府大 1期生） 

竹羽会役員の任期満了に伴い次回総会時（平成 23年 6月）、役員選挙が行われます。 

選挙管理委員には松本圭司先生（8期生）が選出されましたので、報告いたします。 

選挙の詳細については、竹内街道同封の「役員選挙公示」をご覧ください。 

 また、立候補される際には「立候補届」を平成 23 年 4 月 30 日までに立候補届先へ送付

してくだい。 

 よろしくお願い致します。 
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 ・振込手数料はまことに恐縮ですが 

 ご負担をお願いいたします． 

・必ず振込み者の氏名と期数を入れて下さい． 

例：「ﾘｶﾞｸ ﾊﾅｺ ｶﾞｸﾌﾞ1」「ﾘｶﾞｸ ﾀﾛｳ ﾌﾀﾞｲ2」 

・ATMからも振込みができます 

 （専用の用紙をお渡しします）． 

 

竹羽会「永久会費」に関するお問い合わせは

下記までお願いします． 

 財務部：植木 晶子(府大1期生)  

  （みどりヶ丘病院リハビリテーション部） 

 連絡先TEL：072－681-5717（代表） 

072－681-5975（リハ直通） 

 E-mail：rihabiri@midorigaoka.or.jp 

 竹羽会の運営は，会員の皆様から収めて頂

く会費によって支えられています．未納入の

方は是非ともお収め下さい．なお，会費は永

久会費で20,000円となっております． 

たいへん大きい金額ではございますが，勉強

会開催などの費用に割り当てる大切なお金

です．よろしくお願いいたします． 

 <郵便振替口座> 

振替口座：00910-7-223456 

加入者名：竹羽会 

･研修会場で直接納入して頂くことも 

可能ですので、よろしくお願い致します。 

平成 21 年度会計決算（H21.6.1～H22.5.31）を報告いたします。6 月 13 日の平成 22 年度

総会にて会員の皆様に報告し、承認を受けています。 財務部長 植木 晶子（学部 1期生） 

監査 安藤 卓（4期生） 新保 健次（6期生） 

平成21年度会計決算報告 (H21.6.1～H22.5.31）　

収入の部
前年度繰越 626,663
研修会費 325,500
会費（18名×20,000） 360,000
寄付（30,000） 30,000
校友会より会費22名分 438,135

計 1,780,298 ーa

支出の部
会議費 27,161
通信運搬費 1,360
旅費交通費 96,520
印刷製本費 107,308
雑費 64,738
慶弔費 30,100
賃借代 189,016
諸謝金 60,000
計 576,203 ーb

繰越＝a-b＝ \1,204,0951,780,298 - 576,203 = 繰越金  
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大阪府立大学 総合リハビリテーション学部 理学療法学科  淵岡 聡 

 

いやぁ〜，今年の夏はホントに暑かったですね〜。 

 みなさん，体調は大丈夫でしたか？ 

 年を取ると体調不良でさえ現れるまでに時間がかかるようで，今のところ私はまだ大丈

夫なようです。この分だと，雪が降る頃に夏バテの症状が現れるかもしれません。 

 

 さて，たまにしか記事を書かない割には，毎回ネタ（と時間）がなくて困ります。今回

は「新しい大阪府立大学」についてお知らせしてお茶を濁す，じゃなかった，情報提供と

させていただきます。 

 

 現時点の予定では，平成 24年 4月から全く新しい大学として生まれ変わることになって

います。現在の 7 学部（総合リハビリテーション学部・看護学部・人間社会学部・経済学

部・生命環境科学部・理学部・工学部）から，4 つの“学域”（地域保健学域・生命環境科

学域・工学域・現代システム科学域）に再編され，理系大学として生まれ変わります。“学

域”の中には，今までの学科に変わって“学類”が置かれます。 

 理学療法学専攻は「地域保健学域 総合リハビリテーション学類 理学療法学専攻」と

なる予定です。 

 何が変わるのか？ 

 他の学部は大きな変革を迫られているところもありますが，理学療法学専攻に関しては

ほとんど何も変わりません。キャンパスは羽曳野のまま。教員の数も変化なし。細かいと

ころではちょっとずつ変わる部分もありますが，今まで通り，みなさんの Alma Materとし

て存在し続けることになっています。これも卒業生のみなさんたちの活躍のおかげで，う

ちの存在価値が認められている証拠でしょう。 

 

1994- 大阪府立看護大学医療技術短期大学部 理学療法学科 

2003- 大阪府立看護大学 総合ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ学部 総合ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ学科 理学療法学専攻 

2005- 大阪府立大学 総合ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ学部 総合ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ学科 理学療法学専攻 

2010- 大阪府立大学 総合ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ学部 理学療法学科 

2012- 大阪府立大学 地域保健学域 総合ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ学類 理学療法学専攻 

 

 組織としては短い期間に何度も変革されましたが，竹羽会の根底に流れる熱きスピリッ

トは同じです（と思います）。これからも一丸となって日本の理学療法界の発展を担ってく

ださいね。今後ともよろしくお願いします。 
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最終回 



 

今回で淵岡先生の連載は最終回となりました。 

淵岡先生、お忙しい中いつもご協力頂きありがとうございました。 

 

次号からの企画についてご意見募集中です！よろしくお願い致します。（藤堂） 

事務局：赤井 友美（8期生） 

 〒632－0001 奈良県天理市中之庄町 470 

 奈良東病院 リハビリテーション科 

   TEL：（0743）65－1771   FAX：（0743）65－4157 

   E-mail： tomoa_a3335@yahoo.co.jp 

所属の変更等がござい

ましたら，こちらまで

お知らせ下さい． 
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 『竹内街道』では、会員の皆様からの投稿原稿を大募集しています。「こんな研修会に参加

してきました」「こんな勉強会をやっています」「今度、同窓会があります」などなど、内容、

文字数等問いません。会員に知らせたいことを何でも良いので広報部までお寄せください。 

次号は、平成23年春頃に発行予定です。投稿お待ちしています！！ 

広報部  藤堂 恵美子（9期生 巽病院）  E-mail：to_emk@yahoo.co.jp 

「高齢者の転倒」 

講師：樋口由美先生（大阪府立大学 総合リハビリテーション学部） 
 今回は、母校の樋口由美先生に高齢者の転倒についてご講義して頂けることとなりました。

1 年目～4、5 年目を主に対象とした講義形式の研修会です。多くの方は臨床で高齢者を担当

することが多いのではないでしょうか。その中で、転倒リスクの評価や転倒予防に関して頭

を悩ませている方も多いかと思います。母校の先生にご講義頂けるとても貴著な時間となる

と思います。是非、皆様ご参加ください。 

申し込み方法等は、別紙研修会案内をご参照ください。  

学術部 杉山 恭二（学部 1期生） 


